
Compte-rendu de l’Assemblée générale extraordinaire 
de l’Association de Sauvegarde de l’Orgue et de l’Église de 
Chaumont-en-Vexin (A.S.S.O.E.C) du samedi 16 mars 2024 

 
 
Les membres de l’Association, dûment convoqués, se sont réunis le samedi 16 mars 
2024, à 9h30 heures, salle de Justice de Paix, à la mairie de Chaumont-en-Vexin, siège 
de l’A.S.S.O.E.C, sous la présidence de Marie-José Pellé. 
 
Membres présents : Mmes. Bellat, Guérinot, Lamarque, Maufus, Pellé, Sœur Astrid 
Nehring ; 
MM. Bellat, Cuypers, Géraud, Guérinot, Pellé, Réthoré (12 membres) 
 
Absents excusés : Daniel Angéras 
 
Pouvoirs de Mmes. Clouet, Cuypers, Ferrat, Lefevre, Thomas ; 
M. Choppin de Janvry (6 pouvoirs). 
 
Les pouvoirs sont distribués aux membres présents. 
Le quorum est atteint. L’Assemblée peut délibérer en toute légalité. 
 
Marie-José Pellé, présidente de l'Association, remercie les personnes présentes et 
déclare l’assemblée ouverte. 
 
L’ordre du jour est le suivant : 

• l’approbation des démissions de Marie-José Pellé, présidente de l’association 
et Marie-Christine Maufus, secrétaire ; 

• la nomination d’une nouvelle présidente ou d’un nouveau président ; 

• la nomination d’une ou d’un secrétaire ; 

• l’avenir de l’A.S.S.O.E.C. 
 
Madame Emmanuelle Lamarque, maire de Chaumont-en-Vexin, ouvre la réunion. 
Prise par ses obligations municipales, elle ne peut malheureusement assister à la 
réunion mais tenait à féliciter et remercier personnellement Marie-José Pellé pour 
ses treize années de présidence de l’A.S.S.O.E.C et son engagement sans faille pour 
la restauration de l’orgue et de l’église Saint Jean-Baptiste. 
 
Marie-José Pellé remercie vivement Madame Lamarque pour ses amicales paroles et 
ouvre la réunion en expliquant les différentes raisons de sa démission : 

• son âge et son engagement de plus de treize années 

• sa vie personnelle qui se répartit aujourd’hui entre Paris, Pontaillac et 
Chaumont-en-Vexin 

• l’administration d’une association plus lourde et compliquée 



• ses relations un peu difficiles avec l’affectataire 

• son choix de se consacrer en particulier à deux associations les VMF de 
l’Oise et le Cercle de l’éventail 

• son désir de laisser la place aux jeunes générations. 
 

Elle précise également avoir écrit à Monseigneur Jacques Benoit-Gonnin, évêque de 
Beauvais, pour l’avertir de sa démission et nous lira à la fin de la réunion sa réponse. 
 
Marie-Christine Maufus présente également sa démission du poste de secrétaire pour 
un peu les mêmes raisons et son désir d’organiser les cérémonies du centenaire de la 
disparition de Mary Cassatt en 2026 au Mesnil-Théribus, en tant que vice-présidente 
de l'association Les Amis de Mary Cassatt. 
 
Marie-José Pellé informe avoir demandé à Marie-Christine Grossin et à Jean-Louis 
Géraud d’accepter cette présidence. Mais tous les deux ont décliné cette proposition, 
pris par d’autres obligations. 
 
Elle propose la candidature de Gustave Cuypers qui, après une longue réflexion en 
raison de ses obligations professionnelles et de sa domiciliation à Fontainebleau se 
dit prêt à accepter cette fonction.  
Elle soumet donc cette candidature au vote de l’assemblée. 
La proposition est acceptée à l’unanimité. 
Madame Bellat propose sa candidature au poste de secrétaire avec les conseils si 
nécessaires de Marie-Christine Maufus dans les premiers mois. Candidature acceptée 
également à l’unanimité  
 
Marie-José Pellé indique la localisation d’une boîte à lettres A.S.S.O.E.C à l’accueil 
de la Mairie et remet à Gustave Cuypers tous les documents essentiels de 
l’association : 
 

• le contrat d’assurance avec MMA 

• les documents bancaires avec le Crédit mutuel 

• le tampon 

• l’enregistreur 

• les nouveaux Leaflets 

• les statuts de l’association  
 
Avant de passer la parole au nouveau président Marie-José Pellé rappelle que sous 
sa présidence 18 concerts furent organisés, au début 2 par an. 
Elle évoque les difficultés administratives pour leur acceptation après covid : 
établissement de contrat et de convention avec la paroisse. 
Elle rappelle les meilleurs événements : en avril 2014 la création d’après L’Espérance 
de Charles Péguy reprise à l’Abbaye de Chiry-Ourscamp en 2015. Carolyn Shuster 



Fournier, organiste de l’orgue de chœur de l’église de La Trinité à Paris, avait inauguré 
le Plein Jeu rénové en décembre 2014 ainsi que les participations de l’ensemble 
Vocalis du Vexin, de la chorale de l’école de musique de Chaumont-en-Vexin avec 
notre regrettée Danielle Delatour et de la chorale des Jeunes Chrétiens du Vexin. 
Elle évoque aussi l’engagement sans faille de sœur Astrid lors de ses visites 
commentées de l’église qui contribuent à enrichir les finances de l’A.S.S.O.E.C. Sœur 
Astrid en profite pour souligner que plus de publicité devrait être réalisée sur cette 
activité auprès d’autres associations. 
 
Marie-José remercie chaleureusement Gustave Cuypers d’accepter cette fonction, 
demande à tous les adhérents de le soutenir pour continuer toutes les actions de 
l’A.S.S.O.EC. Elle lui donne la parole. 
 
Gustave Cuypers remercie vivement et chaleureusement l’assemblée pour la 
confiance qu’elle lui accorde et espère avoir le concours total de tous les adhérents 
pour mener à bien sa mission et développer l’association. 
Il pense avoir déjà le soutien de sa cousine Philippine Soro pour la communication 
et d’Alcina de Beller pour la création graphique.  
Il pense également rediscuter les contrats avec la compagnie d’assurance et la banque 
en accord avec le trésorier. 
Il souhaite organiser deux concerts par an : un avant l’avant l’été 2024 avec une 
violoncelliste et une chanteuse, un second en fin d’année avec l’organiste de l’église 
Saint-Roch, improvisations sur diffusion d’un film muet sur écran. 
Il espère aussi avoir le concours de Romain Bastard, organiste à l’Abbaye aux 
Hommes à Caen et pianiste. 
 
Pour conclure Marie-José remercie encore tous les participants pour leur fidèle et 
généreux engagement dans la vie de l’Association durant toute sa présidence. Elle 
nous lit la réponse de Monseigneur Benoit-Gonnin. Elle est très heureuse de cette 
reprise en main par la jeunesse car l’avenir de l’association semble assuré. Elle déclare 
close la séance à 10h 30. 
 

Marie -José Pellé 
Présidente de l’A.S.S.O.E.C 
 
Marie-Christine Maufus 
Secrétaire de l’A.S.S.O.E.C 
 
Fait à Chaumont-en-Vexin, le mardi 26 mars 2024. 

P.S. Marie-José Pellé a reçu dimanche 24 mars 2024 dans sa boîte aux lettres 
personnelle la lettre de démission du vice-président de l'A.S.S.O.E.C, Maître Daniel 
Angéras. Elle a déposé l'originale dans la boîte aux lettres de l'A.S.S.O.E.C à la Mairie 
et a averti par courriel Gustave Cuypers, le nouveau président. 


